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第五屆灣仔區議會屬下 

發展、規劃及交通委員會第四次會議 

進度報告 

 

發展、規劃及交通委員會於二○一六年六月十四日舉行第四次會議，討論事項如下︰ 

 

1. 路政署 :「人人暢道通行」計劃為灣仔區內三座公共行人天橋 (結構編號：HF116、

HF25及HF144)加建無障礙通道設施 

路政署代表以投影片向委員簡介就灣仔區內三座公共行人天橋加建無障礙通道設施

的最新情況及安排。委員對部門加建無障礙通道設施的政策、部門如何與私人大廈協

商延長連接行人天橋的升降機服務時間及能否以改道或其他可行的交通管理方法，以

解決加建升降機對附近行車的影響表示關注。經討論後，委員會支持部門為橫跨告士

打道近史釗域道的行人天橋(HF116)位於港灣徑的A出口加建一部升降機的建議，並要

求部門積極探討在史釗域道的B出口加建升降機的可行性；支持部門為橫跨告士打道

與杜老誌道的行人天橋(HF144)鄰近新鴻基中心的A出口加建一部升降機的建議，並要

求部門積極探討於杜老誌道近謝斐道的B出口加建升降機的可行性；及備悉橫跨皇后

大道東近灣仔公園及華仁書院的行人天橋(HF25)未能加建升降機的原因。 

 

2. 發展局 : 建築署工務計劃項目第794CL號 「拆卸加路連山道擬發展用地的現有上蓋

建築物」 

發展局代表向委員簡介「拆卸加路連山道擬發展用地的現有上蓋建築物」的工務計

劃。委員對土地規劃程序、工程時間表、工程期間對環境保護、行人安全及區內交通

帶來的問題表示關注。經討論後，委員會原則上支持是項計劃。 

 

3. 路政署斜坡植林優化計劃 (逐步更替老化的台灣相思) 

路政署代表向委員簡介道路旁斜坡的植林優化計劃。委員對部門的優化計劃政策、如

何進行地區諮詢、新種樹木的類型、斜坡安全等問題表示關注。 

 

4. 2016年中期人口統計簡介 

政府統計處代表向委員簡介2016年中期人口統計的工作安排。委員會備悉是項計劃，



並同意向區內居民推廣。 

 

5. 配合南港島線(東段)通車的公共交通服務重組計劃 

運輸署代表向委員簡介就配合南港島線(東段)通車而建議實施的公共交通服務重組計

劃最新修訂方案。委員備悉有關路線的服務重組和實施安排。 

 

6. 區議會撥款申請 

(a)  2016道路交通安全填色比賽及2016道路交通安全攝影比賽 

灣仔社區聯會代表向委員介紹「2016道路交通安全填色比賽」及「2016道路交通安全

攝影比賽」並回應委員的提問。經討論後，委員會不通過上述兩項撥款申請，但建議

團體將兩個活動合併為一個活動，再向委員會提交新的撥款申請。 

 

(b) 2016灣仔區長者道路交通安全講座 

循道衛理灣仔長者服務中心代表向委員介紹建議的活動內容，及回應委員的提問。經

討論後，委員會同意與團體合辦活動，及通過是項撥款申請。 

 

(c) 耆彩繪影 – 長者交通安全繪畫比賽 

循道衛理灣仔長者服務中心代表向委員介紹建議的活動內容，及回應委員的提問。經

討論後，委員會建議團體修改活動內容及開支預算；主席批准以傳閱方式審核修改後

的撥款申請。 

 

7. 強烈要求盡快設置天后留仙街及天后廟道無障礙通道 

運輸署代表向委員簡介書面回應及解答委員就部門加建無障礙通道政策的提問。運輸

署代表備悉委員的意見，並承諾會跟進於天后留仙街及天后廟道興建無障礙通道的建

議。 

 

8. 關注廈門街、春園街違例泊車及道路安全問題 

運輸署及警務處代表簡介書面回應。經討論後，委員會備悉部門的回應，並同意將此

議題交予地區管理委員會作跟進。 

 

9. 有關警方七一遊行的特別安排 

警務處代表向委員會簡介七一遊行當日的特別安排。 
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